



ALUMNO: JUAN CARLOS GUILLÉN
ESCOBAR
7MO CUATRIMESTRE
GRUPO: C
LICENCIATURA EN ENFERMERÍA
MATERIA: ENFERMERÍA COMUNITARIA
ASESOR: BEATRIZ GORDILLO
Comitán de Domínguez,
Chiapas a 19 de noviembre de
2021

2. Salud publica



Funciones de la Salud Pública

Prevención, vigilancia y control de enfermedades transmisibles y no transmisibles.

Monitoreo de la situación de salud.

Promoción de la salud.

Evaluación de la eficacia, accesibilidad y calidad de los servicios de salud individual y colectiva.

Las funciones esenciales de salud pública son las capacidades de las autoridades de salud, en todos los niveles institucionales y junto con la sociedad civil, para fortalecer los sistemas de salud y garantizar un ejercicio pleno del derecho a la salud, actuando sobre los factores de riesgo



Por Salud Pública se entiende el cuidado y la promoción de la salud aplicados a toda la población o a un grupo preciso de la población. Aún cuando la salud pública no implica directamente la oferta de atención médica a las personas

La salud pública puede ser administrada por una comunidad organizada, por un organismo estatal o por uno internacional. Normalmente, cada país cuenta con su correspondiente Ministerio de Salud o Secretaría de Salud, que es el organismo del Estado responsable de velar por las condiciones de salud de la población.

En tanto que campo multidisciplinario de investigación, la nueva salud pública puede definirse como la aplicación de las ciencias biológicas, sociales y de la conducta al estudio de los fenómenos de salud en poblaciones humanas.

- Los sistemas de salud tienen la responsabilidad no solamente de mejorar la salud de las personas sino de protegerlas contra las pérdidas financieras del costo de la enfermedad, y de tratarlas con dignidad.

- La salud pública es de vital importancia en todo el mundo, en todo país, en toda familia y por lo tanto en toda persona; su vital interés es evitar que nos enfermemos; si nos enfermamos que nos curemos y si nos curamos que no tengamos ninguna complicación o en su caso que no tengamos ninguna recaída.



La propuesta de la Nueva Salud Pública se dedica a prevenir enfermedades y no sólo a curarlas. Esto quiere decir que atiende a las causas que originan las enfermedades, como la desigualdad económica, los problemas sociales y las cuestiones ambientales.

2.2 LA NUEVA SALUD PUBLICA : ÁMBITOS DE ACTUACIÓN



2.2.1 LOS METODOS DE LA SALUD PUBLICA

Servicios esenciales de la salud pública

Prevención, vigilancia y control de enfermedades transmisibles y no transmisibles.

Monitoreo de la situación de salud.

Promoción de la salud.

Salud ocupacional.

Protección del ambiente.

Legislación y regulación en salud pública.

Gestión en salud pública



La salud debe estar presente en tres niveles de salud: el nivel biológico o físico; el nivel psicológico o mental y el nivel social o relacional.

Atención médica

Es el conjunto de recursos que intervienen sistemáticamente para la prevención y curación de las enfermedades que afectan a los individuos, así como de la rehabilitación de los mismos



Un problema de salud pública es una situación que afecta negativamente el bienestar de los individuos y de la población y puede analizarse desde su magnitud o su letalidad.

La buena atención médica es el tipo de medicina que practican y enseñan los líderes reconocidos de la profesión médica en un cierto periodo del desarrollo social, cultural y profesional de una determinada comunidad o grupo de población.

2.2.2 Disciplinas que participan en la salud pública

Ramas de las ciencias de la salud

- Enfermería.
- Medicina.
- Farmacia.
- Psicología.
- Obstetricia (matronería).
- Fonoaudiología.
- Ciencias de la nutrición.
- Laboratorio clínico.



Existen varias disciplinas científicas que contribuyen a los programas de salud pública como son por ejemplo las ciencias biológica, fundamentales para el estudio de la salud colectiva, como la microbiología, nutrición, genética etc. Las ciencias sociales y las ciencias de la conducta

El desarrollo de las ciencias, el conocimiento científico y el alto nivel de los recursos y tecnologías disponibles, permiten una mayor comprensión y explicación de la salud en sus componentes y determinantes así como en sus relaciones y dinámicas.

REFERENCIAS

Funciones esenciales de salud pública. (s. f.). OPS/OMS | Organización Panamericana de la Salud. Recuperado 19 de noviembre de 2021, de <https://www.paho.org/es/temas/funciones-esenciales-salud-publica>

Salud Pública de México. (s. f.). SN. Recuperado 19 de noviembre de 2021, de <https://saludpublica.mx/index.php/spm>

Importancia De La Salud Publica - 1026 Palabras | Monografias Plus. (s. f.). MN. Recuperado 19 de noviembre de 2021, de <https://www.monografias.com/docs/Importancia-De-La-Salud-Publica-PKVZPUJ8U2YSciELO>

- Saúde Pública - La filosofía de la salud pública La filosofía de la salud pública. (2014, 1 marzo). SN. Recuperado 19 de noviembre de 2021, de <https://www.scielosp.org/article/rcsp/2014.v40n1/144-158/es/>

La atención de la salud | DELS. (s. f.). SN. Recuperado 19 de noviembre de 2021, de <https://salud.gob.ar/dels/entradas/la-atencion-de-la-salud>

Servicios de atención médica | Association for the Prevention of Torture. (s. f.). SN. Recuperado 19 de noviembre de 2021, de [https://www.ap.t.ch/es/resources/detention-focus-database/health-care/servicios-de-](https://www.ap.t.ch/es/resources/detention-focus-database/health-care/servicios-de-atencion-medica)

[atencion-medica](#) Cardona, Á. (s. f.). La salud pública como disciplina científica: fundamento para los programas de formación académica. FV. Recuperado 19 de noviembre de 2021, de http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0120-386X2005000200013

López, C. (s. f.). Salud publica y ciencias auxiliares. SN. Recuperado 19 de noviembre de 2021, de <https://es.slideshare.net/cesan/lopezm/salud-publica-y-ciencias-auxiliares>